



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 191.-Arrecife de Lanzarote 8 de Enero de 1957.-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7.—Aportado, 32 Año V

### EDITORIAL

## Ejemplaridad de una Corporación

Entre los organismos públicos más afectados por la censura popular se han contado siempre los Ayuntamientos. Su específica misión de velar por los intereses generales de las ciudades requiere una serie de actitudes e intervenciones, que aun realizadas dentro de los cánones de la más estricta justicia y legalidad, presupone la existencia de una incompreensión, poca simpatía y hasta actitud por parte de los sectores afectados hacia los miembros de las Corporaciones municipales, a quienes sólo mueve en su desinteresado y patriótico cometido la honrada y noble misión—a veces desagradable pero imprescindiblemente necesaria—de obligar a que se cumplan las leyes. Es muy raro, pues, que en los pueblos—sobre todo en los pequeños—se hable bien de los Ayuntamientos.

Mas en honor a la justicia y a la verdad hemos de consignar hoy, como excepción de toda regla, la cada vez más creciente simpatía y cariño que viene sintiéndose en Arrecife por su joven, activa y competente Corporación municipal. Pese a su absoluta carencia de medios económicos con que poder afrontar desahogadamente los numerosos problemas y ne-

cesidades de un pueblo que empieza a ser ciudad, el Municipio arrecifeño, entusiasta, digno y ejemplar, está obrando auténticos milagros que se reflejan en lo mucho y bueno que ha logrado últimamente Arrecife, especialmente en materia de urbanización, y que no creemos necesario señalar por estar a la vista de todos y cada uno de nuestros conciudadanos.

Bien es verdad que en esta brillante labor del Ayuntamiento de la capital ha influido notablemente la buena disposición y cariñosa comprensión del Gobernador civil, señor Martín-Cobos Lagüera, siempre dispuesto a apoyarnos y protegernos en la medida de sus posibilidades; mas, pese a ello, no hay que quitar un ápice al mérito, indiscutible y cierto, de los actuales gobernantes municipales.

Se nos podrá argüir que en esta labor de nuestro Ayuntamiento habrá habido algún error o equivocación. Esto, aunque no lo podemos negar, tampoco lo podemos afirmar. Como humanos que somos, nadie en este mundo puede hacer las cosas a entera satisfacción de todos, pero... ¿quién, hablando con el corazón en la mano, podrá ofrecernos el ejemplo de

(Pasa a página quinta)

## "EN HUNGRÍA SE ESTA COMETIENDO EL CRIMEN MAS GRANDE DE LA HISTORIA"

Declaran en Ceuta algunos refugiados húngaros de paso para el Canadá

CEUTA.—Días pasados estuvo en este puerto el trasatlántico italiano «Venezuela», a cuyo bordo viajan 1.500 refugiados húngaros de Budapest, procedentes, de Génova, que se dirigen a aquel país del continente americano. Los refugia-

dos, entre los que abundan mujeres y niños, desembarcaron en Ceuta y durante el tiempo que el barco estuvo atracado en el muelle, para ser repostado de comestibles y carburantes, visitaron la población. Momentos antes de zarpar

## Las heladas perjudican los cultivos alicantinos de tomate

### Aumentando las exportaciones canarias

Próxima a terminar la campaña de exportación de tomate peninsular, que dió comienzo bajo los mejores auspicios, se ha visto truncada en los últimos días del mes de noviembre y primeros de diciembre como consecuencia de haber sufrido las plantaciones los efectos de las escarchas de esos días. De las 12 000 toneladas de tomate peninsular previstas para su exportación hasta el 31 de diciembre, solamente se podrá llegar a cubrir unas 7.500, circunstancia que está siendo aprovechada por el tomate canario cuyos envíos aumentan con el fin de atender la demanda de este producto en el mercado inglés, que es el principal consumidor.

## Cemento soviético para Egipto

LONDRES.—Un barco soviético, el «Michurin», ha llegado al puerto de Port-Said, con 5 mil toneladas de cemento procedente de Rusia, ha dicho Radio Beirut. La misma emisora dijo que otro barco, también de nacionalidad soviética, se dirige a Port-Said con 300 toneladas de trigo ruso.

## Ha sido recuperada la documentación del oro español depositado en Moscú

MADRID.—La Oficina de Información Diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores dió a la publicidad el siguiente comunicado:

«La Oficina de Información Diplomática se complace en hacer público que, tras laboriosas gestiones realizadas en el extranjero, a lo largo del año, por el Ministerio de Asuntos Exteriores, ha sido recuperada la documentación original que resguarda el depósito de reserva de oro del Banco de España, constituido en Moscú en febrero de 1937. La familia del doctor Negrin y algunos españoles de su intimidad han colaborado eficazmente a esta recuperación. La documentación de referencia da al Gobierno español la base jurídica para pedir la devolución de este depósito, que alcanza, como es sabido, una cantidad de oro muy elevada. Madrid, 29 de diciembre de 1956.»

## El Congo belga desea su independencia

LEOPOLDVILLE.—En el Congo belga ha surgido un decidido movimiento hacia la independencia. Uno de los principales promotores es el equipo llamado «Conciencia Africana», que ha expuesto sus ideas en un manifiesto: «Creemos—dice este manifiesto—que el Congo está llamado a ser, en el centro del continente africano, una gran nación. Hay un principio esencial para nosotros: el color de la piel no coniere ningún privilegio... Queremos ser congoleños civilizados, pero no «europeos con la piel negra.»

## Acuerdo de la Dirección General de Trabajo

MADRID.—La Dirección General de Trabajo ha acordado que durante el año 1957 se consideren como festivos no recuperables los días 1 de enero, Circuncisión de Nuestro Señor; 19 de abril, Viernes Santo; 1 de mayo, San José Artesano; 30 de mayo, Ascensión del Señor; 29 de junio, Corpus Christi; 16 de julio, Nuestra Señora del Carmen; 18 de julio, Fiesta del Trabajo Nacional; 15 de agosto, la Asunción de Nuestra Señora; 25 de diciembre, Natividad del Señor.

## LAS PALMAS primer puerto mundial suministrador de combustibles líquidos en noviembre

LAS PALMAS.—Según datos de una revista inglesa, fué Las Palmas, entre los puertos del mundo, quien suministró mayor cantidad de combustible a la navegación el pasado mes de noviembre.

Se calcula que durante las últimas semanas el puerto de Las Palmas superó en tonelaje bruto al de Londres, controlándose semanalmente sobre un millón de toneladas

(Pasa a página quinta)

# VIDA INSULAR

## PERFIL ISLEÑO

### FANTASIA Y REALIDAD

El buen sentido del lector habrá supuesto que la información literal y gráfica que ofrecemos en la página 4 de nuestro último número era una simple inocentada. Pero una inocentada con la que no pretendíamos «engañar» a los de acá (Arrecife), sino a los de allá (pueblos del interior, resto de las islas y paisanos residentes en América). Ahora, es natural, muchos se llevarán un penoso desengaño cuando les digamos que ni hay tal piscina municipal, ni hay desembarcadero, ni nada, en esa bella y atractiva zona marinera del viejo Puente de las Bolas. Nuestra intención, sin embargo, al permitirnos ofrecer esa broma de inocentes, tiene mucho de inocente. Hemos pretendido así, en colaboración con nuestro buen amigo y gran lanzaroteño Gregorio Prats Armas, exponer la simple idea del proyecto, que si bien de momento no deja de ser una utópica irrealidad, puede que en un futuro no muy lejano se convirtiera en la certeza de una obra fácilmente ejecutable. Por de pronto hemos de consignar que la bromita—que al periódico le ha costado cerca de 250 ptas.—¡menuda broma! —ha producido inmejorable impresión en nuestras primeras autoridades insulares y en toda la población arrecifeña. Tal es así que tenemos entendido que la Corporación municipal, en su próxima sesión, escribirá a don Gregorio Prats Armas, interesándose por un proyecto a realizar con todas las de la ley.

Y este pudiera ser el principio de un fin altamente grato y satisfactorio para Arrecife. Algo así como una fantasía convertida en realidad, gracias a ese día tan simpático y alegre.  
(Pasa a página séptima)

### Entraron, de arribada forzosa, varios buques pesqueros

Como consecuencia de los fuertes vientos del norte que han azotado últimamente la vecina costa de Africa entraron de arribada forzosa, en este puerto, ocho buques pesqueros peninsulares que aprovecharon su estancia en Arrecife para efectuar diferentes clases de suministros. Estos barcos se dedican a la captura de sardina y en total venían tripulados por unos doscientos cuarenta hombres.

### Súbditos de seis diferentes nacionalidades visitaron la Graciosa en una excursión organizada por el Parador Nacional

Fueron obsequiados por los nativos con café y coñac

Por primera vez en la historia turística de Lanzarote, y organizada por el Parador Nacional de Arrecife, se ha verificado una excursión conjunta a la isla de Graciosa con participación de súbditos franceses, ingleses, alemanes, suecos, italianos y americanos. Esta excursión—nos ha dicho el administrador gerente, don José Juárez—ha sido una especie de ensayo ante la posibilidad de incluirla, en el futuro, en los circuitos turísticos generales de Canarias. La prueba—continúa el señor Juárez—no ha podido ser más halagüeña y satisfactoria. Todos los expedicionarios se muestran encantados de la original y atractiva excursión, cosa que usted mismo habrá podido comprobar en sus conversaciones con ellos.

El viaje se efectuó de acuerdo con el siguiente itinerario: Salida de Arrecife, (en taxis); 9 mañana; llegada a Orzola, 10 mañana; salida de Orzola, (en falúa), 10.10 mañana; llegada a Caleta del Sebo, 10.55 mañana; visita al poblado hasta las 11; salida para la playa de las Conchas, (en camellos), 11 mañana; llegada a las Conchas, 12.15 mañana; en la playa, almuerzo y baño de mar hasta las 3 de la tarde; a esta hora, regreso a Lanzarote, para llegar a Arrecife a las 7 de la tarde.

Como verá, todo fué medido con matemática precisión. Entre los expedicionarios fi-

guraban el prestigioso doctor alemán Mr. Alexander Stelzmann, combatiente de la última contienda mundial, y la novelista y periodista inglesa Miss Owen Lawton. Esta última, impresionada por la visita, decidió prorrogar su estancia en la Graciosa a fin de escribir reportajes para algunos diarios británicos. Fué filmada una película en color y se obtuvieron numerosas fotografías, también en color, y en blanco y negro.

Los turistas fueron obsequiados con café y licores por los nativos, que en gran número le esperaban en el muelle vestidos con su original indumentaria típica.

Una excursión realmente magnífica—concluyó el administrador—que no dudó ha de hacer furor en nuestros medios turísticos isleños y hasta en los extranjeros.

Hasta aquí las manifestaciones de don José Juárez que nos complacemos en hacer públicas por lo muy interesantes que para todos los lanzaroteños han de resultar.

## AVISO

Se ruega a la señorita que anteayer, por equivocación, se llevó de la Sala del Circulo Mercantil una chaquetilla de pana, que la devuelva al conserje para, a su vez, hacerle entrega de la otra extraviada.

### Solemnidad de la festividad de Reyes en Arrecife

Cerca de mil quinientos juguetes para niños de familias humildes

Con gran solemnidad y extraordinaria animación se han celebrado en esta ciudad diversos actos religiosos y populares con motivo de la festividad de los Reyes Magos.

En la tarde del sábado recorrió las principales calles de la población la tradicional cabalgata que, organizada por el Batallón de Infantería de Lanzarote en colaboración con el Frente de Juventudes, resultó muy vistosa. La acompañaba una banda de cornetas y tambores de la citada Unidad.

Hasta las primeras horas de la madrugada del domingo se observó gran animación en las calles y plazas de la capital, encontrándose todos los establecimientos comerciales abarrotados

de público y la gente se divertía con sana alegría.

Anteayer, por la mañana, los Maestros nacionales que rigen las 24 escuelas públicas de Arrecife procedieron a la distribución de valiosos juguetes, en número que se acercaba a los 1500, entre sus alumnos, pertenecientes a familias humildes.

Este importante lote de juguetes fué adquirido con los fondos recaudados a tal fin en la suscripción abierta por el Excmo. Ayuntamiento. También, por la Corporación municipal, fueron distribuidos numerosos donativos en metálico a las familias pobres de la ciudad.

### El jueves llegará, por vía aérea, el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento

Estudiará diversos problemas que afectan a la vida lanzaroteña

De no surgir algún contratiempo, el próximo jueves es esperado en nuestra ciudad, adonde llegará por vía aérea, el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento Excmo. señor don Honorato Martín-Cobo Lagüera.

El señor Martín-Cobos Lagüera viene por tercera vez a Lanzarote, después de posesionarse de su cargo, para estudiar sus diversos problemas y necesidades en diferentes órdenes, a cuyo fin establecerá contacto con las autoridades y jerarquías de la capital y pueblos del interior.

Al expresarle nuestro más respetuoso saludo de bienvenida le deseamos una grata y feliz estancia en nuestra isla.

### Travesuras de un felino en un comercio de esta capital

Reproducimos a continuación el texto íntegro de la noticia que mereció el premio por información periodística de más valor, de las suministradas a la Agencia «Cifra» en el mes de noviembre, por su corresponsal en Lanzarote:

«Un precioso gatito gris ha producido la más original y económica de las propagandas a cierto establecimiento de tejidos situado en la calle principal. El dueño del local, al comenzar la noche, cerró su comercio y abrió al público uno de sus amplios escaparates, en el que se exhibía una completa colección de telas para vestidos de señora y numerosas joyas de fantasía. Como quiera que, en el escaparate, quedó abierta la puerta de comunicación con el interior, el felino que allí reside habitualmente, atraído sin duda por el visoso colorido de los tejidos y el brillo de la luz fluorescente, se sentó en el mencionado escaparate y realizó toda clase de diabluras y monadas con las telas, zarcillos y collares. Durante varias horas de la noche permaneció el gato ocupado en su traviesa felonía, ante la risa y jolgorio de los numerosos transeúntes que allí se detenían, en compactos grupos, para presenciar el espectáculo. A la una de la madrugada se animó extraordinariamente la escena con la súbita aparición de una mariposa, pues el gato, en su loca persecución tras el insecto, derri-

(Pasa a página séptima)

## CASA

recién construida, se VENDE, a precio económico, en la calle Blas Cabrera Toham (La Vega). Para informes, Manuel Tejera Torres.

COLABORADORES DE «ANTENA»

UN NUEVO AÑO

Por AURELIANO MONTERO GABARRON

El mundo entero se preocupa en pronosticar sobre si la tercera guerra mundial estallará o en este nuevo año que hemos comenzado. La inquietud y el temor de años anteriores se han recrecido, durante el reciente acabado 1956, por los tristes acontecimientos de Hungría y las rebeliones anticolonialistas á abes. Motivos, éstos, que han puesto en peligrosa evidencia las frias relaciones ya de por sí existentes entre las naciones del bloque occidental con las del bloque comunista. Pues la tragedia del pueblo magyar y la forma violenta en que se ha pretendido solventar el problema del Canal de Suez, han dado muerte, ¡que ojalá no sea definitiva!, a los principios de coexistencia que las Grandes Potencias habian prometido defender en su conferencia de Ginebra de 1955.

En efecto; tales motivos son suficientes para que el temor a una conflagración mundial, de incalculables consecuencias, se apodere de todos los pueblos, y razón de más por cuantas iniciativas se han venido tomando en pro de ahuyentarlas en todo lo posible, parecen condenadas al fracaso. Los intereses de las Grandes Potencias son muchos y la situación general del mundo parece cada vez más confusa. Hay un retroceso del espíritu de convivencia; sólo cuentan egoistas intereses materiales. Por lo que ante tal perspectiva, no es de extrañar que la desilusión y la desesperanza se vayan apoderando de todos los hombres

En tanto unos profetizan con mal augurio que será este 1957 el año de la tercera contienda mundial, otros dan un plazo más o menos prorrogable a la misera paz que venimos sufriendo más que disfrutando. Y todos, en fin, ya directa o indirectamente, cantan en derredor de la Paz, «desconocida» dama del

hombre de todos los tiempos. ¡Paz! viene siendo la eterna aspiración del hombre. La Humanidad siempre adoró a lo desconocido. Y la paz es algo que adoramos sin todavía conocerla.

Abrimos la Historia y desde sus primeras páginas hasta el presente sólo encontramos rios de sangre. Es la lucha del hombre contra el hombre... Y así, en un continuo guerrear, haciendo imposible la instauración de humanos principios de convivencia y hermandad, no le ha sido dado a la Humanidad paz; ni cuantas virtudes la complementan.

No obstante, entre tantos males, bueno es que apreciamos cómo el hombre no cesa en aspirar y hasta en luchar por la tan ansiada paz, lo que también puede ser sinónimo de Justicia, de Humanidad.. De aquí, que, aunque de una manera lenta, tan lenta que hace temer se pierdan tan buenos propósitos, todas las naciones, por encima de todo tipo de discriminación, hayan iniciado el camino que conduce hacia la fraterna convivencia de todos los pueblos en bien de humanos intereses común a los mismos.

Desecemos que 1957 sepa redimirse de la mala herencia que le ha dejado su antecesor; que sea una etapa eficiente hacia el acercamiento de todos los pueblos. Pues tengamos bien presente, que el Amor, (elevado a Nuevo Mandamiento por Jesucristo) es la única llave con la que podemos entrar tanto a la paz espiritual como material; no las armas ni las guerras. Que reine el amor entre los hombres y habrá conseguido la humanidad su más verdadero y grandioso Triunfo.

Arrecife, enero de 1957

MISTOL

Nieve sobre el mar

Por OSWALDO DELGADO SCHWARTZ

Lejos, muy distante, se adivina—minúscula mácula en el amplio mar que me rodea — mi pequeña isla. Mi barco salta al arrítmico oleaje Atlántico. Mi casta marinera resquebrajase. Semisoló en la cubierta del navío, miro. Atrás, lo que he sido queda como la estela del navío. Adelante, adivinar intento, el agraz porvenir. Arriba — hállome que me conducen y pendo físicamente entre lo transcurrido (cual estela) y lo que llegará (cual majestuoso avance que corta el insondeable mar)—suplico lo que exactamente sólo la Infinita Sabiduria sabe. Oro y no medito, cuando miro arriba. Pienso cuando miro atrás. Seguiré pensando. Continuaré esperando. Hoy-ahora-navego. El mar arrulla irrespetuosamente mi barco. Me mece inhumanamente. Tengo sueño. Tengo hambre. Dormiré, mas no comeré.

He vencido el movimiento. Comedor, cine y salón nos sorprenden cada día con nuevos rostros. El barco no ha hecho escalas. Sigue surcando el mar con un único testigo: el cielo. En un lugar, seguimos siendo pocos: la Capilla. El niño que ayuda al sacerdote. Una viejecita continuamente fiel a su Solitario Amigo. Dos matrimonios. Alguna chica púber y... yo estoy en todas partes. Es mi primer gran viaje. Sigue suspendido—aunque lo estará siempre, nunca como ahora — entre el ayer y el mañana. Una novedad: Noto, padezco, siento frío. Mi presente, el cielo—que en la lejanía parece unirse al azulado mar—aparece cubierto de fino y tenue velo. Predicen los marineros que nevará. Lo creo y espero. Nunca supe qué era frío. Tampoco vi nevar. Sueño con la nieve. Vivo pasando frío.

Si, Era cierto. La nieve llegó. Me encuentro, incrédulo, bajo sus dulces y blancos copos. Caen despacio y suavemente. Recuerdan plumas. Imagino su procedencia: Un paraíso. Cae en el mar difuminándose. Inten-

to mantenerlos entre mis guantes y se deshacen. Sobre la cubierta del barco se estratifican y transfórmaio totalmente Puedo recogerla. Juego, disfruto con ella. Sorprendido, admiro. El cielo continúa enviando sus copos por todo lo que alcanzo ver. El mar los traga ávidamente en una sinfonía orquestal de ensueño: Diferentes matices proporcionados a la distancia brotan al unísono con las ahora suaves olas y con el siempre deslizarse del afilado barco. Múltiples fotografías detienen el momento.

Ya he unido el pasado, presente y porvenir. En este momento, soy.

Veó caer en toda la extensión del mar deliciosos grumos blancos que cuajan en el barco. Orgulloso y contento como yo —chimenea y pipa distinguenos —goza con la deliciosa capa que llegó del cielo. El cielo, el mar y el barco, perduran. La nieve se fusiona.

Cae, sigue cayendo, suave y despacio.

Nieve, cielo, mar y barco. Hoy, por vez primera, estoy con la belleza blanca de esta pura nieve entre mis manos. Cerca del cielo y del mar. Sobre mi barco. Sonríe. Ya no suplico. Sé. Deo gratias.

Pureza profesional. Ambición en el trabajo. Determinación del límite a partir del cual la actividad se disuelve. Constancia y tesón sin desmayo. Nieve, cielo, mar y barco.

Madrid, enero de 1957

Enrique Díaz Bethencourt

Agencia-Tránsitos Consignaciones León y Castillo, 8- Teléfono, 67

Beba BAYA - BAYA

CAJA INSULAR DE AHORROS DE GRAN CANARIA

Sucursal de Arrecife

Bajo el Protectorado Oficial del Estado

Viaje Vd. tranquilo con una libreta de Ahorros por toda España; puede hacer reintegros e imposiciones en cualquier parte.

Máquinas de coser y bordar «SINGER»

LA ETERNA AMIGA DEL HOGAR

¡36 meses de crédito!

Agente distribuidor en LANZAROTE: José Parrilla Cabrera, Teléfono 100, ARRECIFE

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Buzón del Comunicante

### Hollín en los hogares

Por tercera vez traemos a nuestro Buzón la razonada queja de varios vecinos en el sentido de los perjuicios que a algunos hogares arrecifeños viene produciendo el hollín de los hornos de ciertas panaderías de la ciudad, que no disponen de las chimeneas necesarias y exigibles.

En esta ocasión la queja proviene de un grupo de vecinos de la calle periodista Viera y adyacentes, algunos de los cuales se ha visto en la necesidad de relavar sus ropas (una sola familia 21 piezas) por haber quedado materialmente negras —recién lavadas— como consecuencia de esa lluvia de hollín.

¿Es justo y razonable que esto continúe ocurriendo?

### La Vega en tinieblas

La Vega ha sido un barrio que siempre se ha distinguido por una ejemplar ciudadanía en todos los órdenes: patriótico, religioso, deportivo, etc. Y nos parece muy lógico y humano que si este digno barrio sabe cumplir con esplendor cada vez que se recaba su apoyo y colaboración, también se hace forzoso, en justicia, atenderle en sus más perentorias necesidades.

Casi toda la población disfruta ya de estos estupendos beneficios que nos está proporcionando el flúido eléctrico permanente; pero La Vega continúa víctima de las más espesas tinieblas. Por indicación de unos vecinos la hemos recorrido de noche y, verdaderamente, su estado de iluminación es desastroso. La más completa oscuridad campea en casi todas sus calles y rincones.

¿Por qué no se procede ya a la colocación de los nuevos tendidos en el popular y ejemplar barrio de La Vega?

## Velemos por las virtudes

### cívicas

La tercera queja de esta semana proviene de una industria harinera local. En estos días se ha procedido a la descarga de 120 toneladas de trigo conducidas por el motovelero «Diana» desde Las Palmas. Un grupo de personas, ya mayorcitas—se nos informa—se colocan en las Cuatro Esquinas, y al pasar las camionetas cargadas con sacos de este cereal, se dedican a romper estos sacos con cuchillos y navajas, para luego recogerlo y llevarlo a sus casas.

Creemos que estos hechos debieran ser cortados de raíz, no solamente por los perjuicios que ello ocasiona a la mencionada industria, sino porque se trata de actos que dicen muy poco de la educación cívica de Arrecife.

### Mucho juego y poca luz en

### la plaza de Las Palmas

Desde hace varias semanas la plaza de Las Palmas permanece con un solo punto de luz encendido, de los doce que posee; incluso en la Nochebuena, en que tanta gente transitó por ella, debido a estar allí enclavada la iglesia parroquial. En la semana pasada quedó apagado también el último que existía.

Creemos que la vigilancia municipal debiera extremar sus visitas de inspección por estos lugares céntricos de la capital para evitar anomalías como la presente.

Grupos de jóvenes se dedican con relativa frecuencia a jugar allí con pelotas de goma. Días pasados vimos como una de esas pelotas rompía el cristal de una ventana, mientras otra descargaba su fuerza contra un tierno arbusto.

Esperamos ser atendidos en esta última queja que hoy formulamos en beneficio de los intereses de la ciudad.

## Un ruego de los taxistas

Ninguna parada de taxis de las islas — proporcionalmente, claro, al número de habitantes— dispone de coches tan amplios, cómodos y modernos como la de Arrecife. Varios de sus conductores se han acercado a nosotros para darnos cuenta del desastroso estado en que se encuentran las carreteras que conducen al Isote de Hilario y batería de El Río. Nos citan los casos concretos de dos tubos de escape, rotos, y un «cárter», destrozado, al rozar sus carreteras con los ¿firmes? de esas carreteras.

Nosotros —añaden— comprendemos que el rehacerlas en su totalidad costaría mucho dinero (aunque debiera gestionarse) pero, lo menos que podría hacerse, es taponar debidamente sus grandes hoyos y baches.

Al comprar esos taxis hemos realizado todos considerables desembolsos, y no está bien que lo que nos ha costado tanto dinero vayamos a destrozarlo en dos días.

Por encontrar sobrada razón a estos modestos productores es por lo que nos complacemos en hacer pública su queja.

## Abundancia de turistas

El presente invierno, tan pródigo en sol y tan «ratifierno» en lluvias, ha sido de gran movimiento turístico en nuestra población. Utilizando barcos y aviones, súbditos de los más diversos países se acercan diariamente a esta incomparable y original «Isla de los Volcanes», para contemplar sus extrañas bellezas y disfrutar de su envidiable clima.

Días pasados coincidieron en el Parador Nacional turistas suecos, franceses, italianos, ingleses, canadienses, belgas, norteamericanos, suizos, alemanes y daneses. Todo un récord que dice mucho en favor de las grandes posibilidades tu-

risticas futuras de Lanzarote, de la que tantas veces nos hemos ocupado en estas columnas, abogando por su definitiva estabilización y enraizamiento.

## Felicitaciones de Año Nuevo

Acusamos recibo y agradecemos las felicitaciones de Año Nuevo que nos envían: don Juan Vernetta Sarmiento, Delegado Provincial de Información y Turismo; don Jorge Cantero del Río, subcapitán náutico del Real Club de Gran Canaria; señorita Iberia Carqué, pintora de Las Palmas; don Pedro Gómez Aparicio, director gerente de la Agencia informativa EFE, de Madrid; don José Morales Méndez, alcalde de Teguiise; don José Bonilla Betancort, oficial de Administración local de Teguiise; don Francisco Torres Monasterio, presidente del Juvenil Real Unión de Tenerife; don Tomás Luis Hernández Pereira, Agente Comercial de Tenerife; don Fernando Navarro Valle, presidente de la Federación Provincial de Natación y presidente de los equipos filiales del U. D. Las Palmas; don Miguel Noda González, directivo de estos equipos; don Carmelo Campos Salamanca, preparador de fútbol; don Tomás Lamamié de Clairac, Delegado en Arrecife de Líneas Aéreas Españolas (Iberia); don Mauricio Gómez Leal, director de Radio Juventud de Canarias; don José García Sanjuán, director de Radio Club Tenerife; don Cristóbal Medina Fajardo, titular mercantil, de Sevilla; don Rogelio Tenorio de Paiz; don Donato Alvarez Guillermo, secretario del Juzgado Comarcal de Puerto del Rosario y colaborador de ANTENA; Dr. Mariano Gabriele, profesor de la Universidad de Roma y periodista; don José Andrés de Lorenzo Cáceres y Zerón, juez comarcal de Arrecife; don Ignacio Quintana Marrero, presidente de la Asociación de la Prensa de Las Palmas y director de «Falange» y «Hoja del Lunes»; don Adolfo Ribas Aliguer, corresponsal de ANTENA en Barcelona y don Manuel Díaz Bethencourt, Subdirector de la Prisión Provincial de Tenerife.



## Heladería «LA SALUD»

Próxima inauguración de sus nuevas instalaciones

CUBA, 6

FUME

# Cumbre

Agente de ventas: Bernardo Morales Méndez.-G. Escámez, 4

# ¿No es cierto que...?

Dedicatoria: «A la prensa»

¿No es cierto que la prensa de información general debe ser prensa de información general?

¿No es incierta o confusa la contradicción entre la generalidad que se pretende y la particularidad que se ofrece?

—O—

¿No es cierto que se destaca en grandes titulares la intrascendencia de los abortos de la politiquería mundial?

¿No es más cierto que sería más edificante—sinónimo de pedagógico—glosar tantos y tantos «nimos» acontecimientos trascendentísimos, hoy en obligada fuga publicitaria?

—O—

¿No es cierto que se estimula poco la colaboración espontánea bienintencionada, e incluso que se menosprecia y rechaza, a veces por una falsa apreciación de «atrevida», mientras cualquier revista de sano humorismo la rechazaría por insulsa?

—O—

¿Por qué la prensa no da estímulos a la poesía y, en su papel suave al tacto, presenta de ordinario la aspereza de tanta prosa prosaica?

—O—

¿Y qué me dice usted de la colaboración gráfica de la prensa?

¿No pudieran publicarse recuadros o panoramas naturales, y algún marco artificial, artístico o científico?

—O—

¿No es cierto que el hecho, que no censuramos, de que la señorita X haya contraído matrimonio con vestido

de tul' ilusión puede, casi siempre, tener menos interés publicitario que anunciar, por ejemplo, que otra señorita X lleva andrajos. O tucr, si usted se empeña, un traje fetén?

—O—

¿Por qué si el diario debe ser para la mayoría, es sólo leído por una infima minoría y comprado por una casi, casi, infima minoría también?

—O—

¿No es cierto que la prensa ha olvidado a los niños, actuales maestros y uno de los más firmes puntales del mundo?

¿Quiere usted decirnos si fueron los hombres o fueron los niños los que nos entregaron los pocos momentos de felicidad natural de que hemos disfrutado?

—O—

¿No es cierto que en 3 ó 4 páginas dedicadas al deporte pudiera reservarse, de momento, una siquiera a todos los deportes, tra: comprender lo que la palabra deporte significa?

—O—

¿No sería conveniente que el costo actual de la prensa fuere el mismo o menor que el de 1 de Agosto; y el valor afectivo de la prensa de mañana, superior al inicial de Agosto del pasado año?

—O—

¿No es cierto que la miscelánea constructiva es escasa, hoy por hoy, el único medio de amenizar el diario de información general; y que hasta el ruido de la rotativa se armonizaría entonces?

—O—

¿No es más cierto que hay que aplaudir a la prensa de hoy tantas mejoras—sin ironías—logradas?

—O—

Y para terminar la tabarra, una última pregunta: ¿Se leerán estas sugerencias y se han leído otras muchas lanzadas desde tiempo inmemorial al espacio absorbente, sin posibilidad, por tanto, de eco?

ENSAAC

## Almacenes LA AMERICANA

TRAJES A MEDIDA Y CONFECCIONADOS

León y Castillo, 35-Teléfono, 149

## Conservan gran...

(Viene de sexta página)

y limpieza.

En los enseres domésticos que se usan en los hogares, se ha podido observar que en muy contadas ocasiones el número de bacterias se encontraba por debajo de cien. Los platos, tazas, fuentes, vasos y cubiertos examinados por el Dr. Chapman, dieron un cómputo de 1.100 bacterias por unidad, cifra que se considera en extremo peligrosa.

El profesor Chapman dió a conocer los resultados de su estudio en una conferencia pronunciada en el Monogram Hall del Apahance Park de la General Electric, y sus palabras están teniendo una profunda repercusión en todo el país.

## BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea  
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife de Lanzarote

## «En Hungría se...»

(Viene de primera página)

Kozponti Zenekar llamado Pongra Ceza; otro, el humorista del cinema húngaro Irme Pongrac.

«A pesar de que nuestros rostros se hallan ahora sonrientes—nos dijeron— cada persona que viaja aquí es protagonista de un gran drama. Cualquiera de nosotros hemos dejado familiares muertos por los rusos entre las montañas de escombros de las calles de Budapest.

Este niño, por ejemplo, — dicen señalando con energía un niño rubio, de siete años de edad—perdió a sus padres y a dos hermanos, muertos por los rusos».

Tollon Endredi y Eva Viszey, un joven matrimonio, dijeron: Los rusos son fieros y sanguinos; matan sin piedad. A nosotros nos mataron a nuestro pequeño hijo cuando aguardaba ante un establecimiento para comprar pan». Después añadieron: «Ningún húngaro desea permanecer en el país mientras no se retiren los rusos. Todos los que pueden, como nosotros, huyen a otros países. En Hungría se está cometiendo el crimen más grande de la historia.»

Cualquier persona que aborrese los periodistas se expresaba en términos parecidos. Los 1500 húngaros visten prendas de distinto tipo, pero indistintamente iguales hombres y mujeres, facilitadas por el Gobierno norteamericano. Casi todos llevan en la mano un folleto con los puntos más importantes del programa de ayuda norteamericana al pueblo húngaro. Luis Herteca, ingeniero electricista, se convierte pronto en el portavoz de un grupo de personas que nos rodean en el comedor del buque «Manifiesto —dice— a través de la prensa española, el agradecimiento del pueblo húngaro a las naciones libres».

En el «Venezuela» viajan personas de diferentes clases sociales: médicos, ingenieros, profesores, artistas de teatro, músicos, obreros, etc; todos tienen el convencimiento de abrirse camino en el Canadá, lejos del dominio soviético.

Lea ANTENA

## Cine «ATLANTIDA»

TARDE Y NOCHE

TYRONE POWER + PENNY EDWARDS



REGIA: JOSEPH M. NEWMAN

¡ESTRENO!

## Churrería «LA PLAZA»

DESAYUNOS DESDE LAS 5 DE LA MAÑANA  
Plaza del Mercado

## Bar-Restaurante JANUBIO

EL MÁS FINO APERITIVO EN EL MÁS LIJOSO BAR DE CANARIAS  
León y Castillo, 2-Teléfono, 134

## Librería «ROMERO»

EXTENSO SURTIDO EN PAPELERIA — OBJETOS ESCRITORIO  
León y Castillo, 6 - Teléfono, 154

## Bar «UNIVERSAL»

APERITIVOS Y COMIDAS ECONOMICAS  
Avenida del Generalísimo, 3

## Francisco Guadalupe Ayala ALMACEN DE ULTRAMARINOS

José Antonio, 29 - Teléfono, 63

## Cigarrillos «Cumbre»

TODOS LOS FUMAN PORQUE ES EL MEJOR

## SE NECESITA

dependiente de mostrador, con conocimientos del ramo de Ferreteria INFORMES: Sucesores de Manuel de la Cruz. Hermanos Zerolo, 9

## ANUNCIÉSE

en ANTENA. Se lee en toda la isla de LANZAROTE

## Ejemplaridad...

(Viene de primera página)

una Comparación que haya hecho tanto en tan poco tiempo?

Nosotros, como periodistas, cuya misión es realizar crítica constructiva y no censuras desatempladas ni despreciativas, hemos encontrado siempre en el alcalde, señor Ramírez Cerdá, el más entusiasta y sincero colaborador.

Sabemos que nuestra sección titulada «Buzón del Comunicante» es llevada quincenalmente a la consideración del Pleno municipal y, en muchísimas de nuestras peticiones, en favor del beneficio general de la ciudad, hemos sido cumplidamente atendidos.

En repetidas ocasiones nos ha dicho el Alcalde ¿por qué no ha habido hoy nada en el «Buzón del Comunicante»?

¿Es ésta, norma de todos los Alcaldes y Corporaciones Municipales?

Que sirvan nuestras mal hilvanadas líneas de hoy como estímulo a una labor sorda y callada, pero altamente brillante y efectiva, que está colocando a nuestros jóvenes ediles municipales en vanguardia de los muchos que en todos los tiempos han desfilado por las Casas Consistoriales arrecifeñas. En justicia creemos necesario consignarlo así, y así lo consignamos.

# LOS REPORTAJES DE HOY

## Los judíos no perdonan

La mayoría de los hombres de ciencia no han querido regresar a su país natal

PARIS.—Según una reciente estadística israelita, 18 sabios de origen judío galardonados con el Premio Nobel, fueron expulsados de sus países por las corrientes ideológicas anti-semitas entre los años 1918 y 1940, para convertirse en las glorias científicas de su nueva patria, en la mayor parte de los casos en los Estados Unidos.

Albert Einstein (Premio Nobel de 1921), figura naturalmente a la cabeza de la lista, seguido entre otros del físico James Frank, alemán naturalizado en los Estados Unidos; el químico Fritz Haber, suizo alemán; del químico Richard Wills-taetter, alemán residente en Suiza en la actualidad, del médico Selman Waksman, nacido en Rusia y residente en los Estados Unidos; del químico He-veyssy, de Hungría y residente en Suecia; del médico Adolf Krebs, nacido en Alemania y residente en Suecia, y del físico Max Born, nacido en Alemania y residente en los Estados Unidos.

Detalle curioso de estas eminencias científicas es el hecho de que los profesores Born y Warbur, menos rencorosos que Einstein o Thomas Mann, han regresado a Alemania después de finalizada la Segunda Guerra Mundial, mientras otros doce continúan viviendo aún en los Estados Unidos.

Otra particularidad de la estadística es la de que sobre 33 judíos o personas con sangre judía en sus venas galardonados con el Premio Nobel, hay 14 médicos, 10 físicos y 5 químicos, mientras solamente dos lo fueron por su obra literaria y otros dos merecieron el Premio Nobel de la Paz.

Digamos por último que entre los laureados con los diversos Premios Stalin, que es la versión del Premio Nobel del otro lado de la cortina de hierro, fuera del escritor Ilya Ehrenbourg y de Charles Chaplin «Charlot», no hay prácticamente ningún judío.

SI PERO...  
**CLIPER**  
ES EL MEJOR REFRESCO

## Conservan gran cantidad de bacterias los platos lavados a mano

Según estudios realizados por el doctor Stephen Chapman

CHICAGO.—Tras la aparente limpieza de platos, vasos y cubiertos lavados a mano, se oculta a veces una imperceptible suciedad en la que anidan gérmenes y bacterias, productores de graves enfermedades.

El Dr. Stephen Chapman, Jefe del Departamento de Microbiología de la Universidad de Louisville, Kentucky, acaba de presentar un informe, que se espera que acentuará las medidas de higiene existentes en Norteamérica.

Durante un periodo de dos años, el Dr. Chapman se ha dedicado a recorrer los hogares yanquis y a llevarse en bolsas esterilizadas, muestras de platos y cubiertos recién lavados a mano por las amas de casa.

Las piezas hogareñas obtenidas así, eran sometidas después a un minucioso análisis en el laboratorio, de acuerdo con los métodos de la American Public Health Association.

Los resultados obtenidos fueron catastróficos, porque ni uno solo de cuantos enseres se examinaron reunían las condiciones de limpieza adecuadas para poderse utilizar sin peligro de contraer una enfermedad.

De acuerdo con las disposiciones vigentes del Departamento de Salud Pública de Norteamérica, los vasos, platos, cubiertos y demás utensilios de los restaurantes públicos, no pueden poseer más de cien bacterias por unidad. Si las bacterias pasan de dicha cifra, las autoridades sanitarias consideran que la salud de los que los utilizan se encuentran en peligro, por lo que prohíben su uso multando al restaurante en cuestión que no sabe mantener el debido grado de esterilización  
(Pasa a página séptima)

**Agencia «ISLAS»**  
ENCARGOS PARA TODAS LAS ISLAS DEL ARCHIPIELAGO

Agente para Lanzarote, Vda. de César Cabrera García

**Instaladora «INFE»**

LOZA—CRISTALERIA  
OBJETOS DE REGALO  
Hermanos Zerolo, 1 - Tfno. 226

## Los cabellos de los intelectuales y artistas son muy débiles

Hasta ahora no se ha inventado nada positivo para combatir la calvicie

El doctor norteamericano Brower, que posee una cadena de institutos dermatológicos en Nueva York, Hollywood, Los Angeles y otras ciudades estadounidenses, ha publicado un interesante trabajo en cierta revista de su país hablando de la calvicie masculina.

Considera el señor Brower a ésta como uno de los problemas más agudos del hombre de hoy, habida cuenta de que ya no se puede acudir a la antigua solución de cubrirse el pelado cráneo con un peluquín. Dice el dermatólogo norteamericano que al hombre moderno no le preocupa engordar o adelgazar, llevar gafas o aparatos ortopédicos; pero lo que sí le sulfura—enviando impactos a su propia psicología—es la calvicie.

«No hay por desgracia—declara Mr. Brower—ningún preparado que hoy dé resultados eficaces para cubrir de pelo la zona de cuero cabelludo que carece de él. Los que afirman haber descubierto remedios y preparados sensacionales son estafadores o mercachifles. El descubrimiento es tan difícil como el de la droga anticancerosa. Lo único que hoy honradamente puedo ofrecer a mis clientes es ayudarles a conservar su cabellera si son propensos a la calvicie, o conseguir un ritmo más lento de pérdida capilar a los que ya están en las garras de la calvicie».

Como fondo de esta desconsoladora opinión, el doctor Brower confía una serie de curiosidades sobre el cabello. Así informa que un cabello normal y sano sostiene sin romperse, un peso de cien gramos,

y el cabello del intelectual o artista se quiebra (ha hecho el médico citado miles de experiencias) con un peso de cuarente y cinco gramos.

Signos de que un cabello está enfermo es su falta de elasticidad, y también se demostrará que no es sano si, cortando en dos y puesto al microscopio, revela una canal interior.

Esto es cuanto de nuevo se puede ofrecer hasta ahora a la legión fabulosa de varones calvos. Lo sentimos.

### Librería «ESPAÑA»

IMPORTANTES DESCUENTOS A LOS REVENDADORES REVISTAS Y PERIODICOS  
León y Castillo, 12 - Tfno. 275

**ESTILOGRAFICA**  
"Parker 21", se ha extraviado. Se gratificará a quien la entregue en esta Redacción.

### SE VENDE

1 diccionario «Salvat», completo de 12 tomos, y la colección «Universitas», compuesta de 20 tomos e índices. Para informes, León y Castillo, 36.-Arrecife

**Electro «RETANA»**  
INSTALACIONES Y MATERIALES ELECTRICOS  
León y Castillo, 16 Teléfono 71

*Indispensable para la limpiera!*

**MAYO y MISTOL**

SON PRODUCTOS DE INESA



PERIS

# CARNET SOCIAL

**VIAJEROS.** — Marchó a Granada, don Rogelio Tenorio de Paiz.

—Regresó de Madrid el Delegado de Iberia en Arrecife, don Tomás Lamamié de Clairac y Nicolau.

—En unión de su esposa llegó de Tenerife el doctor don Felipe Gómez Ullate.

—Hizo viaje a Las Palmas la señorita Isabel Guereta Pajar.

## Campana de Navidad y Reyes

Relación de los donativos recibidos en el Excmo. Ayuntamiento de Arrecife para la campaña de Navidad y Reyes del presente año.

- Suma anterior 3.935,00 ptas.  
 Don Enrique Miranda Garcia, 5,00;  
 don Carlos Schwartz Ballester, 15,00;  
 don Dámaso Cedrés Guadaíupe, 25,00;  
 don Oscar Fábregas Tejero, 5,00; don Gregorio Armas Topham, 5,00; don Antonio Reguera Martín, 10,00; Sr. Isabel Armas de Paiz, 15,00; don José Miranda Topham, 25,00; Sr. Natalia Cabrera Medina, 25,00; don José Yagüe Felipe, 10,00; don Gumersindo Betancort Hernández, 5,00; don Félix Martín de León, 5,00; don Antonio González Ramos, 5,00; don José Guerra Navarro, 5,00; don Adolfo Topham Piñeda, 25,00; D. Eugenia Rocha Topham, 10,00; don Leopoldo Díaz Martín, 5,00; don Guillermo Cabrera Díaz, 25,00; don Plácido Cabrera Marrero, 10,00; don Aureliano Negrín Cabrera, 25,00; don Alfonso Zabaleta Arias, 25,00; don Asfur Abdel Yabar, 25,00; don Gonzalo Molina Aldana, 25,00; don Angel Díaz Rodríguez, 5,00; don Manuel Cabrera Sosa, 25,00; don Mateo Hernández Cabrera, 5,00; don Luciano Socas Barreto, 10,00; D. Eufrosina Ramírez Ferrera, 50,00; D. María Morales Topham, 25,00; D. Manuela García Parrilla, 50,00; don Baldomero Núñez Núñez, 15,00; don Tomás Armas Doreste, 10,00; don Manuel Arrocha Elvira, 25,00; D. Margarita González Perdomo, 5,00; don Rafael Hernández García, 10,00; don Arturo Ramírez Ferrera, 25,00; don Nicolás Jesús López Socas, 50,00; don Esteban González Piñero, 25,00; don Gregorio Fernández Fuentes, 10,00; don Antonio Avila Ariza, 50,00; don Blas Cabrera Robayna, 25,00; don Miguel Guadalupe Ayala, 25,00; don Antonio Páez Fernández, 10,00; don Antonio Ferrández Gómez, 5,00; don Leandro Fernández Fuentes, 25,00; don Domingo Suárez Lorenzo, 25,00; don Esteban Viñas Padrón, 25,00; Pedro Ferrer Oliva, 3,00; don Francisco Spinola González, 5,00; don José Encibia Robayna, 25,00; don Pedro Hernández Cerdeña, 30,00; don Tomás Melgarejo Franchy, 10,00; don Fernando Cerdeña Bethencourt, 25,00; don Andrés Fajardo Ferrer, 25,00; don Francisco Fajardo Ferrer, 25,00; doña María Lasso Morales, 25,00; don Francisco González Ortega, 5,00.

Suma y sigue 5.340,00.  
**NOTA** En la relación anterior que nos fué enviada por el Ayuntamiento se consignó por error el nombre de doña Severa Páez Fernández, 500 ptas, cuando en realidad se trataba de doña Severa Pérez, viuda de la Cruz, 500 pts. También se describió un error al no especificarse la cantidad donada por don Demetrio Guisado Blazquez, que fué de 50 ptas.

do.  
 —También regresó de Las Palmas el concejal del Ayuntamiento de Arrecife y colaborador de ANTENA don Abel Cabrera Díaz.

—Llegó de Madrid y Zaragoza el abogado don Fernando Beisty y Ruiz de Antoñanza.

—Acompañado de su familia llegó de Las Palmas don Nicolás Manrique de Lara y Astudillo.

—También llegaron de la capital de la provincia, por vía aérea, el doctor don José Domingo López Socas, su señora esposa doña Antonia de López Socas y su hijo José Domingo.

**NATALICIOS.** — Ha dado a luz un niño, la señora esposa de don José Reguera Berriel, de soltera Francisca Márquez Camero.

—También ha dado a luz un varón la señora esposa de don Pedro Gopar Barrios.

**BODAS.** — Ultimamente se ha celebrado en esta ciudad los enlaces matrimoniales de don Alonso González Corujo con la señorita Hortensia Lemes Machín; don Francisco García Hernández con la señorita Ramona de la Cruz García Cabrera y, en Teguiise, el de don Gabriel González Viera con la señorita Ageda Perdomo González.

**DEFUNCIONES.** — A los 50 años de edad ha fallecido en Santa Cruz de Tenerife don José Duque Lemes, natural de Tao, que desde hace muchos años reside en aquella capital en donde era muy estimado.

A su familia y en especial a su hermano Juan, guardia municipal de Arrecife, enviamos nuestro sentido pésame.

**DESTINO SANITARIO.** — Ha sido nombrado médico de asistencia pública domiciliaria de Arrecife, el doctor don Francisco Perdomo Spinola.

## Beba BAYA - BAYA

## El domingo comenzará la Liga insular

Arrecife y Torrelavega jugarán el primer partido

En reuniones previas celebradas por la Delegación Insular de Fútbol con directivos y representantes de los clubs, han quedado ultimados los detalles de organización de la Liga lanzaroteña, en la que participarán los equipos Arrecife, Juventud, Puntilla, Lanzarote y Torrelavega. En este torneo no intervendrá el club representativo de Teguiise, ya que se ha disuelto por insuficiencia de medios económicos.

En nuestra próxima edición publicaremos el calendario, cuyo primer encuentro ha correspondido al U. D. Arrecife y C. D. Torrelavega. El partido comenzará a las 4 de la tarde.

## En el amistoso del domingo volvió a triunfar el Torrelavega

En encuentro amistoso celebrado el domingo entre el Puntilla y el Torrelavega venció este último por dos tantos a uno.

El primer tiempo finalizó con el resultado de 2-0 a favor de los blancos, logrados por Tito y Quino. Pedrito, de cabeza, obtuvo el gol de los puntillistas a los 30 minutos de la segunda fase.

En el juego fué bueno por ambos bandos pero con más profundidad y remate por parte del Torrelavega que mereció la victoria.

**PENALTY**  
**Campeonato Juvenil**  
 Graduada, 2- Lomo, 4  
 Clasificación; Imperial, 6 puntos, San Fernando 5, Vega 5, Lomo 4, Graduada 4 y Ciclón 0.

El partido correspondiente a la quinta jornada, última de la primera vuelta, el Lomo venció al Ciclón por 3-0. Para el próximo domingo están señalados los siguientes encuentros: 11 horas, San Fernando - Graduada; 12 horas, Imperial-Vega.

**En el amistoso del domingo volvió a triunfar el Torrelavega**

En encuentro amistoso celebrado el domingo entre el Puntilla y el Torrelavega venció este último por dos tantos a uno.

El primer tiempo finalizó con el resultado de 2-0 a favor de los blancos, logrados por Tito y Quino. Pedrito, de cabeza, obtuvo el gol de los puntillistas a los 30 minutos de la segunda fase.

En el juego fué bueno por ambos bandos pero con más profundidad y remate por parte del Torrelavega que mereció la victoria.

**PENALTY**  
**Campeonato Juvenil**  
 Graduada, 2- Lomo, 4  
 Clasificación; Imperial, 6 puntos, San Fernando 5, Vega 5, Lomo 4, Graduada 4 y Ciclón 0.

El partido correspondiente a la quinta jornada, última de la primera vuelta, el Lomo venció al Ciclón por 3-0. Para el próximo domingo están señalados los siguientes encuentros: 11 horas, San Fernando - Graduada; 12 horas, Imperial-Vega.

**Fantasia y...**  
 (viene de segunda página)  
*gre para todos — menos para esas criaturas que murieron bajo la daga emponzoñada del insaciable Herodes—que es el día de los Santos Inocentes.*  
*Ojalá que algún día pudiésemos publicar esas bellas fotografías «de verdad». Entonces si que desembolsaríamos a gusto las 250 pesetitas, porque, caramba, ahora...*

brado el domingo entre el Puntilla y el Torrelavega venció este último por dos tantos a uno.

El primer tiempo finalizó con el resultado de 2-0 a favor de los blancos, logrados por Tito y Quino. Pedrito, de cabeza, obtuvo el gol de los puntillistas a los 30 minutos de la segunda fase.

En el juego fué bueno por ambos bandos pero con más profundidad y remate por parte del Torrelavega que mereció la victoria.

**PENALTY**  
**Campeonato Juvenil**  
 Graduada, 2- Lomo, 4  
 Clasificación; Imperial, 6 puntos, San Fernando 5, Vega 5, Lomo 4, Graduada 4 y Ciclón 0.

El partido correspondiente a la quinta jornada, última de la primera vuelta, el Lomo venció al Ciclón por 3-0. Para el próximo domingo están señalados los siguientes encuentros: 11 horas, San Fernando - Graduada; 12 horas, Imperial-Vega.

**ESPECTACULOS**  
**CINES**  
**«ATLANTIDA»**  
**PANTALLA PANORAMICA**  
**Martes 7'15 y 10'15**  
 Cifesa presenta la producción alemana **CUANDO LA VIDA NACE**

por Gustav Frchlich y Cornel Borchert. Donde la vida nace, nacen también alegrías... tristezas... y un gran amor (Autorizada mayores)

**Jueves 7,15 y 10'15**  
 El gran film de aventuras **LA ULTIMA FLECHA**  
**TECHNICOLOR**  
 por Tyrone Power y Cameron Mitchell.—Terribles batallas entre los pieles rojas y la caballería americana — Héros anónimos que llevaban la ley y el orden por el territorio indio (Todos los públicos)

**Sábado a las 10'15**  
 Divertido estreno **CONGRESO EN SEVILLA**  
 por Carmen Sevilla, Fernán Gómez, Pepe Isbert y Manolo Morán.—El chispazo partió de Estocolmo y llegó a Sevilla, donde sucedieron los más graciosos y desconcertantes enredos Bailes y Canciones (Todos los públicos)

**«DIAZ PEREZ»**  
**Miércoles, 7'15 y 10'15**  
 La comedia mejicana **ESCUELA DE VAGABUNDOS**  
 por Pedro Infante y Miroslava.—Las peripecias de una simpática joven que se empeña en redimir a los vagabundos — Con las más bellas melodías aztecas (Autorizada mayores)

## Precios de productos alimenticios (Enero)

ARTICULOS	Precio V. M.	Precio V. P.
ACEITE		16'30 Ptas
AZUCAR	6'35	6'75 "
ARROZ	6'20	6'45 "
CAFE DE GUINEA		62'30 "
CAFE DE IMPORTACION		72'60 "
MAIZ GRANO	2'40	2'50 "
GOFIO MAIZ		3'45 "
HARINA CONDIMENTACION	5'75	6'25 "
<b>PAN FAMILIAR</b>		
MIGA BLANDA	piezas de 1 000 gramos	5'00 "
"	" 500 "	2'60 "
MIGA DURA	" 1.000 "	5'35 "
"	" 500 "	2'80 "

Según nota que nos remite don José Ramirez Cerdá, alcalde-Delegado de Abastecimiento y Transportes.

# :-: COSAS DE LA VIDA :-:

Buena fórmula para Arrecife

## Un droguero de Isla Cristina descubre el procedimiento para acabar con el salitre de las paredes

ISLA CRISTINA (Huelva). — Uno de los problemas que más afecta a las amas de casa de esta ciudad es la humedad que ofrecen las paredes de las habitaciones de las viviendas. Esta humedad salitrosa se debe principalmente a que los antiguos edificios se construían utilizando agua salobre para hacer la mezcla.

El dueño de una droguería tenía la costumbre de ir depositando en un recipiente los residuos de todas las garrafas, botellones, resto de drogas, barreduras del mostrador, etc. En el recipiente se encontraba, por azar, una escobilla, y como tuviese precisión de utilizarla,

antes de hacerlo la limpió pasándola por una de las paredes del patio de la vivienda, pared que siempre está húmeda. Ahora, después de haber arrojado el contenido del recipiente al vertedero, ha podido comprobar, con el natural asombro, que el trozo de pared sobre el que estregó la escobilla se halla completamente seco, mientras que el resto de la pared se encuentra húmeda. El droguero se ve, con gran pesar suyo, imposibilitado de reconstruir el proceso de los residuos arrojados al recipiente con lo que cree haber hallado la fórmula para combatir la humedad.

## Roba cuatro millones de pesetas en visperas de ser condecorado con la medalla del Trabajo

PARIS.—El Tribunal de Niza ha visto la causa criminal contra el jefe de contabilidad de una gran Empresa, que había distraído fondos hasta la cantidad de cuatro millones de francos. El acusado, al quedarse viudo recientemente y sin parientes próximos, trató de evitar la soledad buscando la compañía de otra mujer. No fue empresa fácil, porque el hombre, de sesenta años de edad, que todo lo debía en la vida a su tenacidad y esfuerzo, tenía

un físico nada atractivo. Por fin encontró a una joven que aceptó su amor, pero no sin antes haber recibido muchas pruebas de ternura en forma de un piso, joyas y pieles, que consumieron las economías del contable y le obligaron a estafar a la casa donde había servido lealmente muchos años. Al punto de que le había sido concedida la medalla del Trabajo pocos días antes de ser descubierta su fechoría.

## Datos estadísticos sobre la Copa de Europa

«L'Equipe», de París publica una síntesis de lo realizado hasta ahora en la Copa de Europa 1956-57. En los partidos eliminatorios y en los octavos de final han asistido, en total, 922 mil espectadores, con un promedio, por tanto, de 37.000 por encuentro. Pero el récord de asistencia corresponde a Madrid, en el encuentro Rapid-Ma-

drid del primero de noviembre, con 110.000 personas.

Se han marcado 105 tantos, siendo los máximos goleadores Violett (del Manchester United) y Preissler (del Borussia), con seis cada uno. Detrás figuran Taylor (Manchester), con cinco; Arteché (At. Bilbao), y Kolev (C. D. N. A. de Sofía), con 4.

### Mobil Oil de Canarias, S. A.

Se complace en anunciar a los automovilistas y público en general la reaparición de sus célebres aceites lubricantes de renombre internacional.

## Mobil Oil

y la presentación en este mercado de sus

## Vacloxy

de venta en barriles y latas de 2 y 5 litros, precintadas en todos los surtidores y despachos.

**Mobil**

Agente para Lanzarote: José Arencibia Robayna

# Rincón de Humor

### BUEN CONSEJO

El director del periódico le dice al colaborador:  
—Le aconsejo a usted que haga sus artículos mucho más breves.

—¿Cree usted que mi prosa ganaría con ello?

—Creo que ganarían los lectores.

### DESPUES DEL ESTRENO

El autor se encuentra con un amigo al día siguiente del estreno, y el amigo le pregunta:

—¿Qué tal fué la cosa?

—Desastrosamente. La mitad de la sala no hizo más que patear y silbar.

—Bien; pero la otra mitad...

—La otra mitad estaba vacía.

### EL CUARTO DE MUSICA

Un matrimonio enseña su vivienda a un visitante.

—Y este es nuestro cuarto de música.

—¡No se ve en él ningún instrumento!

—Desde luego; pero desde aquí se oye mejor la radio del vecino.

### BUENA AMIGA

La amiga de una actriz de cine es preguntada por otra sobre lo que opina acerca de una interviú que le han hecho a la actriz en una revista.

—¡Psé! Muy exagerada. No sé por qué dice que se lava todas las mañanas en un barreño de leche.

—¿Y qué es lo exagerado? ¿Lo de la leche?

—No. Lo de que se lava todas las mañanas.

### DEPENDIENDO

Un escritor que se hallaba en difícil situación económica recibió la propuesta de dar clase a unos niños y estar con ellos residiendo en su casa, que era de rancieros aristócratas.

—Respecto a las comidas, ¿usted haría hincapié en comer a la mesa con los señores de la casa?

—Eso depende—dijo el escritor—de los modales que tengan esos señores. Soy muy exigente en ese punto.

### MITAD Y MITAD

Un joven se presenta en la casa de un millonario con la pretensión de verle.

—¿Para qué desea verle? ¿Para asuntos privados o para asuntos de negocios?

—Pues... no sé qué decirle. Vengo a pedirle la mano de su hija.

### AUTENTICIDAD

—Este certificado está bien. Pero ahora necesita un certificado que certifique que este certificado es auténtico.

### LOS DEBERES

—¿No sales a jugar esta tarde, Pepito?

—No. Me quedo en casa para ayudar a mi papá a hacer mis deberes.

### PUESTA DE SOL

—A mí lo que más me gusta de las puestas de sol es que en seguida se cena...

## FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, fregaderos, etc. etc.

Pedidos a DIZ Y LORENZO, Sda. Ltda.

León y Castillo, 1-Teléfono, 109 - Plaza de las Palmas, 2-Teléfono, 165

BEBA VINO, pero vino puro y bueno, completamente clarificado, de...

## ROBERTO DIONIS

## VALENCIA